



000168946

Ramón Díaz Eterovic 1956-12-36



"La Mistral del pueblo"

En estos primeros días de abril la palabra de Gabriela Mistral se multiplica a lo largo de nuestro país. Al cumplirse el centenario de su nacimiento, la potencia de su nombre y poesía revitalizan nuestro mundo cultural. Y es bueno que así sea, y necesario volver la mirada hacia lo nuestro, buscando el eco de aquellas voces que mejor nos definen y comprenden. Por ello es importante destacar que el recuerdo de la Mistral se está dando desde perspectivas que asumen su imagen total, íntegra. En contraposición a esa imagen manoseada y reducida que de ella dan los círculos oficiales, y gran parte de los textos con que se educan los niños de Chile.

Gabriela Mistral emerge en su centenario como la mujer grandiosa que fue. La de la poesía diáfana y profunda. La del pensamiento lúcido y adelantado para entender los problemas de su

pueblo. La pobreza de los niños, la marginalidad de las mujeres, los derechos de los humildes, fueron y son sus banderas. Agitadas desde sus poemas y en sus recados que examinaron nuestra condición social con realismo y conmovedora verdad. Y es necesario que esta imagen digna se proyecte. Que no sea el homenaje de un momento, sino que el comienzo del redescubrimiento que la Mistral se merece, y que nosotros precisamos. Oír a Neruda cuando dice: "Hay que entrar con reposo y con ímpetu en su poesía, en su prosa tan rica y tan dura como quebradas rocas de nuestro territorio, llenas de misteriosas maderas, sarmientos encrespados, visitación de pájaros". Redescubrimientos de esa mujer que nunca desconoció su origen sencillo, y del cual se nutrió para cantar a los desposeídos de su tierra, y del gran pueblo latinoamericano.

Tiempos de homenaje que deben ir más lejos que el simple recuerdo de una fecha. Que signifiquen volver a las palabras de Pablo Neruda,

cuando dijo: "El mejor homenaje para nuestra gran escritora sería la dictación de la ley 'Gabriela Mistral' de estímulo a los nuevos valores literarios y de respeto a la obra de los que como ella fijan para el mundo la dimensión verdadera, la profundidad y la altura de nuestra patria", o para convertir en realidad el deseo de otro poeta, Floridor Pérez que dice en uno de sus poemas: "Yo no quiero un remedio de Gabriela/en las plazas como un centinela./ Yo exijo un libro para cada niño / Eso no más. Un libro para cada niño".

Dos mensajes de poetas para meditar, mientras participamos del recuerdo de la Mistral en actos como el organizado por la Sociedad de Escritores de Chile, o la jornada "Gabriela 100 años", que programó el Instituto de Ciencias Alejandro Lipschutz en el estadio Nataniel. Dos actos para hoy 7 de abril, día de su natalicio. En honor y recuerdo de esa Gabriela Mistral del pueblo, en su origen y en su palabra.

"La Mistral del pueblo" [artículo] Ramón Díaz Eterovic.

AUTORÍA

Díaz Eterovic, Ramón, 1956-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Mistral del pueblo" [artículo] Ramón Díaz Eterovic. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)